

porter des pommes en Jordanie, est fixé depuis plus de 15 ans », explique le Centre de recherches et d'études agricoles libanais (Creal).

Un bon signal pour la filière

Les exportations de pommes vers la Jordanie ont connu « un bond », passant de « 367 tonnes en 2020 à 2 904 au 30 septembre » de cette année, alors que ce marché restait jusqu'à présent assez limité, « tournant généralement autour de 100 à 150 tonnes par an, avec un maximum de 1 600 tonnes importées atteint en 2016 », selon les chiffres respectivement avancés par le Creal et Antoine Hoyek, président du syndicat des agriculteurs, également contacté.

mique et financière que traverse le pays depuis deux ans.

D'autant plus que les acteurs du secteur ont subi les conséquences des restrictions sur le trafic international liées à la pandémie de Covid-19 l'année dernière, impactant notamment le fret, avant qu'un coup de plus leur soit asséné le 23 avril dernier lorsque l'Arabie saoudite a soudainement interdit les importations de fruits et légumes libanais après la saisie, par ses services, de 5,3 millions de comprimés de Captagon – un stupéfiant de type amphétamine – dissimulés dans des cargaisons de grenades provenant du Liban.

Cette décision du royaume saoudien a engendré de lourdes pertes

de Beyrouth et du Mont-Liban. Toutefois, et de manière assez surprenante, « il n'y a pas eu de pertes significatives, ni en termes de quantités exportées ni en termes de profits » concernant spécifiquement le marché des pommes libanaises vers ce pays, explique le Creal.

Selon les chiffres du centre, l'Arabie saoudite a en effet importé « 4 605 tonnes de pommes libanaises en 2020 et 2 566 tonnes cette année jusqu'à fin septembre » – et ce malgré l'interdiction. En 2019, le royaume saoudien avait importé « 5 500 tonnes » de pommes, pour une fourchette moyenne oscillant entre « 2 000 et 8 000 tonnes par an depuis 2012 », selon Antoine Hoyek. De fait, plus

tonnes » de pommes exportées. Une quantité qui compte pour « plus ou moins 75 % » du total de la production destinée à l'export, mais qui reste « insuffisante », selon lui. « Pour garder un équilibre avec la production, estimée à 250 000 tonnes cette année, il nous faudrait en écoulé 100 000 à l'export », explique-t-il. Dans ce contexte, la hausse des exportations de pommes libanaises vers la Jordanie « ne change pas grand-chose pour le Liban », insiste-t-il. Elle donne néanmoins un bon signal aux producteurs locaux d'une filière « qui a un brillant avenir (au Liban), comme beaucoup d'autres, si un État responsable se dote d'un plan de développement agricole adéquat », conclut le Creal.

Brève Liban

INFLATION La bonbonne de gaz à plus de 220 000 livres

Pour la troisième fois en une semaine, le prix de la bonbonne de gaz domestique au Liban a connu une forte augmentation. Celle-ci se vend désormais à 220 200 livres, selon le dernier barème publié jeudi soir par le ministère de l'Énergie et de l'Eau. Mercredi, cette même bonbonne coûtait 201 100 livres, alors que lundi son prix était de 193 600 livres. Il s'agit donc d'une augmentation de 13,7 %, selon nos calculs, par rapport au prix de début de semaine. La livraison de bonbonne de gaz domestique est à l'arrêt depuis vendredi dernier, les distributeurs

ayant accusé la Banque (BDL) de les avoir pr en supprimant les sub les carburants, dont le provoqué selon eux d le secteur. Les subvent carburants ont été mi il y a deux ans lorsque commencé à faire fac économique, caracté par une dépréciation monnaie nationale, q hier autour de 20 400 (contre une parité tou à 1 507,5 livres). Tout n'a plus les fonds nécc maintenir ce mécanis de subventions et sa s provoqué une rapide

MAISON D'HÔTE

Dar Nour voit le jour à Chabtine

Nada ALAMEDDINE

À 15 kilomètres de Batroun (Liban-Nord), dans le village de Chabtine, une maison d'hôte a ouvert ses portes cet été. Dar Nour, une maison traditionnelle en pierre, peut accueillir jusqu'à 15 personnes et dispose de quatre chambres avec salles de bains privées. Le toit de la maison d'hôte qui donne sur les collines de Batroun a été aménagé pour accueillir des événements privés allant jusqu'à 80 personnes.

« J'ai toujours rêvé d'avoir une maison d'hôte que je pourrais restaurer. C'est une maison très simple, située dans un village et une région riches en patrimoine historique et religieux. J'ai eu un coup de cœur il y a plusieurs années pour cette bâtisse en très mauvais état et j'ai pris un an pour la restaurer », explique la propriétaire Nour Farra Haddad qui a investi environ 450 000 dollars dans ce projet.

Les touristes étrangers doivent compter entre 75 et 100 dollars la nuit pour deux personnes, petit déjeuner inclus. Les résidents libanais bénéficient, eux, d'une réduction de 25 %. Une table d'hôte, Jlal el-Dar, est à la disposition des visiteurs de la région. Elle propose une carte réduite de plats du terroir réalisés par des cuisiniers locaux. Il faut compter entre 130 000 et 250 000 livres par personne pour un repas.

« Nous ne visons pas spécialement la clientèle la plus fortunée, mais plutôt la classe moyenne qui n'a plus les moyens de partir à l'étranger et qui recherche de l'authenticité. Le marché des maisons d'hôte a eu tendance à évoluer vers le luxe ces dernières années alors qu'il y a une demande chez d'autres segments de la popu-



La propriétaire Nour Farra Haddad a investi environ 450 000 dollars dans le projet Dar Nour. Photo DR

lation. Nous travaillons main dans la main avec les producteurs et les artisans de la région pour offrir à nos visiteurs une expérience immersive », ajoute Nour Farra Haddad.

La première saison estivale de Dar Nour a été tumultueuse. Après un taux d'occupation de 70 % en plein cœur de l'été, l'activité a brutalement chuté à la fin du mois d'août. Pendant au moins trois semaines, la pénurie d'essence a contraint la quasi-totalité des visiteurs à annuler leurs réservations. « L'activité reprend timidement à présent. Mais on se rend compte que la hausse des coûts, en général, et celle de l'essence, particulièrement, sont une barrière pour de nombreux clients », indique Nour Farra Haddad.

Développer le tourisme rural

La propriétaire n'a pas suivi un parcours classique dans le secteur de

l'hôtellerie. Elle a validé un doctorat en anthropologie religieuse à l'Université libanaise, où elle continue de faire des recherches, et enseigne à l'Université Saint-Joseph. Militante de la première heure pour un tourisme durable et pour une mise en valeur du patrimoine religieux libanais, elle a écrit deux guides consacrés au tourisme rural et a fondé la société de conseil Neos, en 2008, à travers laquelle elle organise des activités et participe à des projets de tourisme équitable auprès du ministère, d'organisations non gouvernementales et de municipalités. Elle est aussi à l'origine de l'application mobile gratuite Holy Lebanon, qui recense la plupart des sites religieux du pays et propose des parcours et des hébergements peu connus du grand public.

« Il reste beaucoup à faire pour que les richesses touristiques cachées de ce pays soient reconnues à leur juste

valeur. Hélas, la conjoncture économique qui se greffe à la crise sanitaire n'est pas propice à un tel développement. Il y a aussi un manque criant de marketing et de communication autour de certains projets qui devraient être accompagnés par les pouvoirs publics. Le tourisme rural ne se limite pas à quelques maisons d'hôte hors de prix », analyse Nour Farra Haddad.

hodema
consulting services

Cet article réalisé dans le cadre d'un partenariat avec Hodema Consulting Services n'a aucune vocation promotionnelle. Ce rendez-vous hebdomadaire sera consacré au secteur de la restauration et de l'hôtellerie qui continue, malgré tout, de se battre.

شركة النهار " ش.م.ل

(س.ت / 13408 / بيروت)

عوة لعقد جمعية عمومية عادية سنوية

ساهمين واصحاب الاسهم في شركة النهار ش.م.ل (س.ت / 13408 / بيروت) مدعوون الى عقد جمعية عمومية عادية سنوية يوم الاربعاء 2021/11 في مركز الشركة في مبنى جريدة النهار - ساحة روت. وذلك من اجل البحث والمداولة في الامور التالية:

مصادقة على أعمال مجلس الإدارة عن السنة المالية المنصرمة

المصادقة على الميزانية العمومية للشركة الموقوفة في 2020 وحسابات الأرباح والخسائر والجردة السنوية للسنة المالية 2020.

رئيس وأعضاء مجلس الإدارة عن إدارتهم للسنة المالية 2020

لس إدارة جديد.

و الترخيص المعطى من قبل مجلس الإدارة لكل من أعضاء مجلس الأحكام المادة /158/ من قانون التجارة عن السنة الحالية 2021.

لأعضاء مجلس الإدارة للمشاركة بإدارة شركات مشابهة في أو مكتملة لنشاطاتها أو متفرعة عنها سندا لأحكام المادة /159/ من رة اللبناني عن السنة الحالية 2021.

ش المراقبة الأساسي للشركة للسنة المالية 2021 وتحديد بدل

جراء معاملتي تسجيل ونشر هذا المحضر.

ة أخرى .

الأوراق والمستندات المتصوص عليها في قانون التجارة رقم 101 المادة منه قد وضعت في مكاتب الشركة المبينة كان أي من المساهمين الإطلاع عليها من الساعة التاسعة صباحا عشرة والنصف ظهرا من كل أيام الأسبوع، باستثناء يومي السبت

رئيسة مجلس الإدارة - المدير العام
نايله جبران تويني